
Slowakisch Kurs, 12. November 2007 

Geschlechtsbestimmung Nomen 
Die Geschlechter des Nomen weichen von denen im Deutschen ab. Sie entsprechen großteils einer 

Regelung. 

Mužský rod (Männlich) 
Kein Suffix: kl’úč, internát, problém 

Die meisten enden auf folgenden Buchstaben:  

b, d, f, g, t, h, ch, k, p, l, m, n, v, r, s, x, z 

Suffix –o, -a, Nomen die männlich gebraucht sind (Ausnahmen): 

Carlo, kolega, futbalista 

Ženský rod (Weiblich) 
Kein Suffix: postel‘, noc, vec. 

Suffix –a: Izba, gramatika 

Suffix -ost‘, -áreň: miestnost‘, lekáreň, cukráreň 

Stedný rod (Sächlich) 
Suffix –o, -e, -ie: čislo, Nemecko, more, poschodie 

Suffix –um:  štúdium, gymnázium, múzeum. (Meist übernommene Fremdworte) 

Suffix –a (Ausnahmen): dievča, zviera, diet’a, mača, šteňa. 

Konjugation von Adjektiven 
Adjektive beziehen sich auf das Geschlecht des Nomens  

Dabei beziehen sich auf die Fragen auf „Wie ist etwas“ (Aký, Aká, Aké) ebenfalls auf das Geschlecht. 

Mužský rod (Männlich) 
Endung:   -ý /-í  

Beispiel:   pekný muž 

Frage:   Aký je muž?  Muž je pekný. 

Ženský rod (Weiblich) 
Endung:   -á /-ia 

Beispiel:   pekná žena 

Frage:   Aká je žena?  Žena je pekná. 

Stedný rod (Sächlich) 
Endung:    -é /-ie 

Beispiel:   pekné pero 

Frage:   Aké je pero?  Pero je pekné. 


